

## 令和5年6月 湖南省定例教育委員会会議録

1. 開催日時 令和5年6月23日（金） 午後1時30分から午後2時19分

2. 開催場所 湖南省役所西庁舎 2階 教育委員会室

3. 会議に出席した委員

松 浦 加代子  
伊 藤 真 昭  
岩 城 見 一  
古 川 美智子  
平 松 彩

4. 会議に欠席した委員

なし

5. 会議に出席した事務局職員

6人

6. 会議を傍聴した人

なし

7. 会議案件

日程第1 報告第42号

湖南省教育委員会の経過報告について

日程第2 報告第43号

後援名義の使用承諾について

○夕食付き学習支援 ひまわり教室

○希望が丘書道展

○朝日新聞 EduA 新聞活用講座

○第46回甲賀・湖南省チャリティーゴルフ大会

○びわ湖駅伝スポーツフェスティバル2023

日程第3 報告第44号

市内児童生徒の問題行動について

日程第4 報告第45号  
市内児童生徒の交通事故について

日程第5 報告第46号  
春季総体の結果について

日程第6 報告第47号  
令和5年度要保護・準要保護就学援助費の受給認定について

日程第7 議案第27号  
後援名義使用の承諾を求めることについて  
○アーチェリー体験会

日程第8 議案第28号  
湖南省子育てサポーターの委嘱について

日程第9 協議事項  
(1) 令和5年8月定例教育委員会・臨時教育委員会の開催日程について

会議の開会 午後1時30分

事務局 ただいまより令和5年6月湖南省定例教育委員会を開会いたします。  
会議に先立ちまして、市民憲章の唱和を行いますので、ご起立願います。

各委員 (市民憲章 唱和)

事務局 ありがとうございます。ご着席ください。  
それでは議事に進みます。教育長、よろしくお願いいたします。

教育長 改めまして、委員の皆様、こんにちは。ホームグラウンドで、落ち着きますね。

それでは、報告をもって挨拶にかえさせていただきます。資料2ページをご覧ください。

6月2日、台風2号に伴う大雨警戒ですが、各小中学校、しっかりと対応ができておりました。各校状況が異なりますので、「午後2時までに下校を完了するように」というめどを持たせておりました。下校開始時間を午後2時としますと、以前石部に、膝まで水がきていたことがあ

り、午後2時に帰らすのは非常に危険でした。早めに帰らせる、あるいは、午後2時を待って少し遅らせるという判断は、通学路を一番知っている学校に判断してもらいました。また、保護者への引渡しを確実にを行うために、全ての子どもを保護者に渡せた際に報告をするようにし、午後4時39分には全員帰宅が完了したという報告を受けております。このときも、大きな被害はありませんでしたので、よかったなと思っています。

滋賀県教育委員会からの人事訪問の様子につきましては、本日お渡ししました、教育長便りの3番に載せております。

6月8日には、岩根小学校のホタルまつりに行ってきました。今までとは違った祭りの展開をされていました。これまでは、子どもたちが焼きそばを焼いて大人に振る舞うという、地域でもできるような祭りでしたが、今回は学習の場ということで、6年生が企画した防災のワークショップなどが展開されていました。そこにたどり着くまでに、校長が地域の方にもしっかりと話し込んで、今までからの変更部分を、理解して頂く、そこは校長のとても大事な仕事かなと思っています。

6月の市議会がございました。後ほどまた答弁書を見ていただきたいと思います。

6月21日には、昨年度、アドバンス研修の講師として東京で勉強をさせていただきました元小学校の指導教諭にお越しいただきました。去年まで小学校の先生だった方が、ベネッセコーポレーションの教育イノベーションセンターの研究員をされており、日本を駆け回って学校教育をよくしていこうと頑張っておられます。

午前中は校長会を見ていただき、協議の時間が非常に貴重であるといったことや、全てペーパーレスでしており、ここでペーパーレスというと、「1人1台パソコンを教育委員の方々にも」と言われてしまうので、あまり大きい声で言わない方が良いかもしれませんが、その部分は、とても進んでいるとおっしゃっていただきました。

また、岩根小学校に半日行っていただき、「業務改善を進めるにはとにかく当たり前を疑いましょう」ということで、学校の教室の写真を多く撮り、「これは本当に要りますか、当たり前やと思っていませんか」という課題を投げかけてくださりました。例えば、小学校は、後ろの掲示物を、参観日の前に一生懸命先生が貼り出します。それに対して、「これ、本当に要りますか」と投げかけてくださります。要らないとはおっしゃってないのですが、「当たり前を疑ってみましょう」という、習慣化というところを学び、また進めていきたいなと思っています。

資料4ページ、5ページをご覧ください。人事訪問の振り返りについては書いてあるとおりです。特に強調しましたのは、学校の空気感が非

常によく、先生がパフォーマンスで授業を成り立たせる必要がありません。教科あるいは領域の学習を、穏やかにしっかりと進める雰囲気定着したなと感じました。

また、ChatGPT体験をということで、本日の教頭会でグループ協議をしました。私も娘に言われて入れたのですが、ChatGPTに問いますと、うそか真かわかりませんが、何でも教えてくれます。それを、見極め、選ぶ、使う力がこれから必要ですので、ますますいろいろなことを学んでいかなければなりません。学ぼうと思うと、何かをスクラップしないといけないな、ということを感じました。

そして、石部の図書館の蔵書について校長会で、2つの図書館を1つにするということは、小学校の統廃合と同じような重みがあり、そこに住んでおられる方にしてみると、地元の図書館がなくなるということは非常に大きな痛手だということを、学校のほうも理解をしてほしい、と伝えました。石部図書館の蔵書というのは湖南市の財産で、その財産を学校のほうに分けていきます。ある程度の数を学校にも渡せますので、本をしっかりと活用し、場づくりについて今後考えていきたいと思えます。また、移動図書館が小学校に出っていますが、そこも含めての移動図書館の活用方法について、まちづくりセンターに行くことも視野に入れ、市全体のことを考えたいと思えます。小学校に来てもらえると、特に1年生、2年生の子は喜びますが、そこに行くことが学校図書館を活性化することにはつながりませんので、「総合的に考えていきましょう」とお伝えしました。

6ページについては、来年度の教育方針を秋に、少しずつ提示させていただきますが、そこに中学生の意見を聞きたいと思っておりますので、中学校に行き進めていきたいと考えています。

あとはまた読んでおいていただきたいのと、12ページからは6月議会の主な答弁の概要です。特に、15ページの女性登用についてというところは、教育長からは教育部の女性の管理職は48.7%ですが、「女性だからということではありません」と、本当に自慢げに意気揚々と答弁をさせていただきました。

そして、この答弁の中にもあるのですが、学校の施設のことです。例えば、石部中学校のテニスコートも、状況が悪いことはもちろん理解はしているのですが、本当にいろいろな施設が壊れかけています。築40年になりますと順番に直していけないといけない状況であり、最近ではプールも課題となっています。今年は何とかやれるかなという状況ですが、来年度に向けて考えておかないと、水漏れ、そしておそらく床面も今後なかなか厳しい状況があります。他市町の状況を見ていますと、市内のスイミングスクールのバスを使って輸送しているところもあり、そ

ういったことも今年度中には少し考えていかないといけない状況がある  
などと思っています。

何かよろしいでしょうか。また、お気づきになったことはお知らせく  
ださい。

質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。

各委員

— 全員承諾 —

教育長

報告第42号について、承認することといたします。

続きまして、日程第2報告第43号、後援名義の使用承諾について、教  
育総務課から説明をお願いします。

課長

報告第43号、後援名義の使用承諾についてです。

(教育総務課)

名称 夕食付き学習支援 ひまわり教室

主催 ひまわり教室

期日 令和5年4月から令和6年3月

会場 湖南省市民産業交流促進施設ここぴあ

趣旨 主にひとり親家庭や生活困窮家庭の子ども達を対象に、精神的  
な居場所または学習の機会、コミュニケーションを図る機会を  
作り、「生きる力」「自立心」を育む活動となることを目標と  
した事業。

名称 希望が丘書道展

主催 公益財団法人 滋賀県希望が丘文化公園

期日 令和5年8月26日から令和5年10月31日まで（展示期間）

会場 滋賀県希望が丘文化公園 青年の城 中ホール

趣旨 書道を通じて、次世代を担う小・中学生に自然や仲間とのふれ  
あいの大切さを改めて感じてもらう。

名称 朝日新聞 EduA 新聞活用講座

主催 朝日新聞社、朝日学生新聞社

期日 令和5年7月22日

会場 能登川コミュニティセンター

趣旨 お子様の読む・書く・考える力の向上、思考力・表現力・時事  
問題への関心を高める。

名称 第46回甲賀・湖南省チャリティーゴルフ大会

主催 甲賀・湖南省チャリティーゴルフ大会 実行委員会  
期日 令和5年11月10日  
会場 名神竜王カントリー倶楽部  
趣旨 『育てよう、励まそう、若い力と情熱を』 をキャッチフレーズに甲賀市、湖南省教育委員会、県立中学校にスポーツ用品を贈呈する。

名称 びわ湖駅伝スポーツフェスティバル2023  
主催 滋賀県、(公財)滋賀県スポーツ協会、(公財)滋賀県希望が丘文化公園  
期日 令和5年11月19日  
会場 滋賀県希望が丘文化公園 特設コース  
趣旨 県民が生涯にわたリスポーツに親しみ、「健康でいきいきとした滋賀」を築くことを目的とする

教育長 こちらの件はこれまでも後援していたということと、広域であるということですね。よろしいでしょうか。  
質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。

各委員 — 全員承諾 —

教育長 報告第43号について、承認することといたします。  
続きまして、日程第3報告第44号、市内児童生徒の問題行動についてと日程第4報告第45号、市内児童生徒の交通事故について説明をお願いします。

課長 【非公開】  
(学校教育課)

教育長 それでは、承認することについてよろしいですか。

各委員 — 全員承諾 —

教育長 報告第23号について、承認することといたします。  
続きまして、日程第5報告第46号、春季総体の結果について説明をお願いします。

課長 46ページをご覧ください。新チームになって初めての公式大会です。  
石部中学校、野球、Bブロック2位、バスケットボール、Dゾーン1

位。

47ページは甲西中学校です。陸上で女子総合県3位、男女総合県8位、陸上では多くの子が県1位になるなど、入賞を果たしました。卓球部、県ベスト8、水泳、県2位です。

49ページからは甲西北中学校です。陸上、1500メートルで県1位を。水泳のほうでも入賞している生徒がいます。

50ページからは日枝中学校です。ソフトテニスの男女で県大会への出場を決めました。水泳でも、県で入賞を果たしております。

詳しくはまたそれぞれご覧ください。

教育長

また、夏季総体も7月にございます。  
質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。

各委員

— 全員承諾 —

教育長

報告第32号について、承認することといたします。  
続きまして、日程第6号報告第47号、令和5年度要保護・準要保護就学援助費の受給認定について、教育支援課から説明をお願いします。

課長

(教育支援課)

【非公開】

教育長

質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。

各委員

— 全員承諾 —

教育長

報告第32号について、承認することといたします。  
それでは、次に進ませていただきます。議事でございます。  
それでは、日程第7議案第27号、後援名義使用の承諾を求めることについて説明をお願いします。

学校課長

資料62ページを御覧ください。後援名義の使用申請です。

名称 アーチェリー体験会

主催 NPO法人アシストアーチェリー

期日 令和5年8月11日、13日、26日

会場 平和堂石部店3階 アーチェリー場

趣旨 湖南省におけるアーチェリー普及・周知のため。

教育長

甲西中央店でやっておられましたが、石部に移りまして、菩提寺小学

校の子どもたちが、大変優秀な成績を収めたという実績もあります。NPO法人で、なおかつ、コーチも信頼のおける方でもありますし、参加料は個人負担ですが、これは承認してもよい内容ではないかと考えますか、皆さんはいかがでしょうか。

よろしいですか。それでは、アーチェリーでも活躍していただきたいと思っておりますので、承認ということをお願いします。

委員 小学生で日本一になったと書いてありますが、これは市内の小学生ですか。

教育長 はい、菩提寺小学校の兄弟3人です。

委員 将来が楽しみです。

委員 名前はよく、出ていましたね。

教育長 それでは審議結果につきましては異議なしと認め、議案第27号につきまして審議結果を可決することによりよろしいでしょうか。

各委員 — 全員承諾 —

教育長 異議なしと認め、議案第19号の審議結果を可決いたします。  
続きまして、日程第8議案第28号、湖南省子育てサポーターの委嘱について、教育支援課から説明をお願いします。

課長 資料66ページからご覧ください。新たに3名の方を子育て支援員として委嘱したいと思っております。子育て経験者や子育てに関心のある方を対象に、5月から子育てサポーター養成講座を開催いたしました。修了された別紙名簿の方については、ご本人におかれましても子育てサポーターとして活動していただくことに承諾されましたので、7月から来年度末まで子育てサポーターに委嘱したいと思っております。ご支援のほう、よろしくお願ひいたします。

教育長 今回3名の追加ということで、教育支援課からの推薦ということですので、よろしいでしょうか。

質疑もないようですので、審議結果につきましては異議なしと認め、議案第28号につきまして審議結果を可決することによりよろしいでしょうか。

各委員

— 全員異議なし —

教育長

異議なしと認め、議案第28号の審議結果を可決いたします。  
では、その他に移ります。事務局、お願いします。

事務局

8月は22日2時から定例、3時から臨時教育委員会です。  
それから、今後の予定としまして、7月は28日金曜日午後2時から、  
場所は教育委員会室。その後、教科書採択に係る学習会を教育委員会終  
了後させていただきます。  
それでは、本日の議題は全て終了となります。

他に何かございますか。ないようですのでこれで6月の定例教育委員  
会を閉会します。お疲れさまでした。

閉会 午後2時19分